
香港文匯報訊（記者 郭家好）有
消息指本港近期一些參與暴力活動
的暴民為逃避法律責任，已考慮鋪
路移民逃離香港，他們目標指向只
需60萬港元，即可申請的馬來西亞
「我的第二家園」計劃。惟馬來西
亞旅遊、藝術及文化部秘書長依斯
漢前日在記者會上明確表示，如果
有證據顯示申請者為香港反對《逃
犯條例》修訂人士，將不會獲政府

批准移民申請。這無異於給暴徒移
民路潑了一盆冷水。
有報道指馬來西亞「第二家園計

劃 」 （Malaysia My Second
Home），比起去年批准的193個申
請，今年已接獲來自香港人的申請共
有251個，反映港人移民大馬的意慾
增加。
不過，依斯漢前日表示，「到目

前為止我不能說申請數據突然劇

增，因為還沒看到相關的數據。」
他表示，如果香港民衆真有興趣到
馬來西亞，則會非常歡迎他們。不
過，依斯漢又強調：「他們必須是
真誠的，他們不能為了逃避某些事
情而來。」
依斯漢說，馬來西亞內政部將對申

請者展開背景調查，作出最終的篩選
和決定，而且將聯絡國際刑警，鑒定
申請者的身份，若有證據顯示申請者

為「反修例」人士，當局將不會批准
該宗申請。
馬來西亞「第二家園計劃」是由馬

來西亞政府推動的一項計劃，讓符合
特定條件的外籍人士獲得多次入境社
交簽證，取得10年居留權及可在當
地置業。年齡低於50歲的申請人只
需證明持有50萬林吉特或以上的流
動資金，以及每月1萬林吉特的海外
收入，便符合申請資格。

大馬高官：反修例者移民不會獲批
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香港文匯報訊（記者
鄭治祖）外交部駐港特派
員謝鋒日前應約會見即將
離任的奧地利駐港總領事
莫妮卡．米勒．菲姆貝
克。謝鋒闡述了中國中央
政府對當前香港事態的原
則立場，強調中央政府堅
定貫徹「一國兩制」方
針，堅定支持特區政府止
暴治亂、恢復秩序，堅定
維護香港繁榮穩定。
謝鋒積極評價中奧關

係，感謝菲姆貝克總領
事在任期內為促進中奧
關係、推動港奧合作所
做貢獻，希望菲今後繼續關心和支持中奧友好事業和港奧
務實合作。
菲姆貝克總領事積極評價中國近年來經濟社會發展取得

的巨大成就，表示今後將繼續為奧港各領域務實合作、奧
中關係健康穩定發展做出積極貢獻，支持「一國兩制」，
支持香港盡快恢復秩序和穩定。

■謝鋒（右）會見即將離任的
莫妮卡．米勒．菲姆貝克。

外交部駐港公署網站圖片

謝鋒：中央堅定貫徹「一國兩制」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中國外交部發言
人耿爽昨日在談到七國集團（G7）峰會涉港聲明
時說，香港事務純屬中國內政，任何外國政府、組
織和個人都無權干預。七國集團成員不要再居心叵
測、多管閒事、圖謀不軌。
G7峰會前天結束，會後發表簡短聯合聲明，當

中提到香港並表示支持香港自治，「G7重申1984
年《中英聯合聲明》的存在與重要性，呼籲避免暴
力。」
昨日在外交部例行記者會上，有記者問及對於

G7峰會聲明，中方有何評論？耿爽說：「我們對
七國集團峰會領導人聲明對香港事務說三道四、指
手畫腳表示強烈不滿和堅決反對。」
耿爽說：「我們多次強調，香港事務純屬中國內

政，任何外國政府、組織和個人都無權干預。」
他說，發生在香港的遊行示威和暴力活動已經持

續了兩個多月，香港的法治、社會秩序、經濟民生
和國際形象受到了嚴重衝擊。沒有人比包括香港市
民在內的中國人民更關心香港的繁榮穩定。「我們
自己的事情，我們會處理好。請七國集團成員不要
再居心叵測、多管閒事、圖謀不軌。」
耿爽指出，《中英聯合聲明》的終極目的和核心內

容是確定中國收回香港，對香港恢復行使主權。隨着
香港回歸祖國，中國政府依照憲法和基本法對香港實
行管治。根據國際法和國際關係基本準則，任何國家
和組織無權假借《中英聯合聲明》干涉香港事務。
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香港文匯報訊 據中新社報道，德
國著名漢學家、波恩大學漢學系終身
教授顧彬（Wolfgang Kubin）日前就
近期香港局勢接受該社專訪時表示，
抗議者「佔領」機場等行為無論如何
不能被認為是「和平」的，同樣的事
情如果發生在德國幾天內便會被政府
徹底平息，法院也會將犯罪者繩之以
法。他亦批評，包括一些德國媒體在
內的國際媒體在報道香港發生的事情
時帶有偏見。
生於1945年的顧彬是德國著名漢學
家、翻譯家、詩人和作家，幾十年來
寫過不少關於香港的文字，包括詩
歌、散文、小說、文章。
談及香港，顧彬首先回顧了自己與
香港的深厚淵源，曾在香港多間大學

授課，也作過報告、出席學術會議
等。「我攀登過香港每一座山，現在
每年還會去。因此我對香港非常熟
悉。不少香港藝術家是我的好朋
友。」

德國絕不會允許機場示威
針對過去一段時間發生在香港的暴

力示威等違法事件，顧彬強調，上世
紀70年代的西德曾發生過不少帶有暴
力性質的遊行。「當時的政府在幾天
之內就平息暴動——員警使用警棍和
高壓水龍車，法院依法讓犯罪分子坐
牢。」
顧彬並不認同西方媒體關於香港發生

「和平示威」的論調。他指出，如果示
威者「佔領」機場並且阻止旅客的出

行，那麼遊行就不再是「和平」的。
事實上，這已不是顧彬第一次就香

港議題公開發聲。他不久前便向媒體
表示，香港警方在面對示威者時表現
出了克制和寬容。他尤其批評了德國
媒體在報道相關議題時的偏向性。
顧彬指出，如果類似的暴力示威若

發生在今天的德國，德國警方將會在
兩三天內予以徹底解決，而那些「示
威者」也絕不會被允許在機場內抗
議。
「大部分的德國人重視中國，他們

欣賞香港的美。香港有着非常棒的風
景與建築，我很喜歡待在香港。」顧
彬認為，中國中央政府目前為止在此
次事件中的立場和做法是有道理的。
他同時表示，自己並不認為解決當

前香港存在的問題需要任何外國力量
介入，「因為香港特區政府和市民有
能力共同尋找出一條解決之道。」

■顧彬表示，「佔領」機場等行為無
論如何不能被認為是「和平」。
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德漢學家：「佔」機場不可能「和平」

所 謂 「 同 人 唔 同
命」，契仔和親生仔的
遭遇當然亦大有不同。
「民主派會議」召集人
毛孟靜早前於網上討論

區「連登」獲不少網民認做「契
媽」，她更多次感謝年輕人去「抗
爭」，但轉身就飛到海外參加「人生
大事」，即親生大兒子的婚禮，臨行
前還不忙出帖稱「香港人加油」，鼓

動市民遊行上街。有網民就留言揶
揄︰「時世咁亂，班後生日日出去犯
法，日日比（俾）人拉，你就家有喜
事，識玩。」
毛孟靜前晚在facebook發帖，講自

己娶大新抱，更貼上自己一個站在一
桌美食前笑笑口的相，稱「媽媽有成
就感」。
「Kate Leung」留言「附和」︰

「你真係好成功，叫晒啲學生出嚟一

窩蜂『光伏（復）』搞破壞，自己就
同寶貝孩兒飛左（咗）去嘆世界。行
動講曬（晒），你真係『愛』年青
（輕）人。」
「David Li」就問︰「毛議員，幾
時帶埋仔仔新抱一齊返香港一齊示威
遊行？」
「Renee DaOne」說︰「其實做奶奶
係好開心的事，連個仔同新婦（抱）嘅
相都唔敢鋪（意指帖）出嚟，只敢同啲

餸菜影相，這樣的新奶奶我也是第一次
見。……希望你早日臨崖勒馬，改邪歸
正，不要再叫別人的孩子出來受傷、犯
法了，有報應的。」
「Lazy Jason」亦表示︰「人哋罷工

罷課，罷到無×曬（晒）前途。你就
大魚大肉幫仔娶新抱。你就好啦！」
「John Wick Wong」亦有同感︰「毛
小姐，港難當前，當小孩子頭破血
流，不溫飽，家庭破裂由你這些議員
做（造）成時，你離港辦喜事，大漁
（魚）大肉，不如你吾（唔）好返
了。」 ■香港文匯報記者 甘瑜

煽「契仔」犯法等坐監 毛姨娶新抱歎世界
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昨日三十多名分別來自旅遊業及相關業界，如零售業、
運輸業等從業員到金鐘政府總部外請願，高呼「我要

食飯」、「止暴制亂」、「盡早回歸正道」等口號，抗議暴
力衝擊事件不但令訪港旅客數字大跌、旅遊從業員失業，更
威脅市民人身安全。他們強烈支持警方嚴正執法，果斷處置
暴徒，盡快止暴制亂。
「我要食飯」行動召集人陳世棠向香港文匯報表示，現時

旅遊業大部分從業員面臨零收入，8月的入境旅行團不足以
往的四成，而9月更是沒有旅行團。他表示，社會氣氛緊
張，影響市民消費意慾，出境旅行團亦受到影響，下跌超過
四成，預計未來更會跌過六成。他又指香港共有1.8萬名註
冊導遊，有五六千名仍然在職但面臨零收入。而店舖、零
售、旅遊、酒店行業均讓員工放無薪假。

旅巴負責人：慘過沙士
有旅遊巴公司負責人文先生表示，暴力衝擊事件頻發，使得

公司生意額大跌，損失近百萬，唯有裁減十多名司機以應對衝
擊，希望未來情況會向好。他表示，以往暑假乃旅遊旺季，每
日可以出動20至30架旅遊巴士接載旅客，今年受事件影響，
一架巴士都沒有出動。運輸業從來都缺司機，但現在卻要解僱
司機，形容情況罕見，比2003年沙士時期情況更嚴峻。
立法會議員何君堯亦到場支持及發言，指連串有預謀的暴

力行動令市民無辜受苦，希望能根據基本法第十八條，宣佈
香港進入緊急狀態，引入如國家安全法、反恐法等相關的全
國性法律。何君堯強調，即使動用基本法第十八條，亦並不
代表影響「一國兩制」，反而是全力確保「一國兩制」不走
樣、不變形。

香港文匯報訊（記者 文森）暴力衝擊持續逾

兩個月，嚴重打擊本港經濟和聲譽，旅遊業界大

受影響。有旅遊業及相關業界人士昨日組織「我

要食飯」行動，抗議連串暴力衝擊嚴重影響從業

員生計，並向政府遞交請願信，表明支持警方嚴

正執法。有旅遊巴公司負責人表示，由於生意大

跌，要裁減十多名司機，形容情況比2003年沙

士時期更嚴峻。

香港文匯報訊（記者 蔡競文）本港暴
力衝擊活動持續，零售業首當其衝受到
影響，在過去近3個月以來，不少連鎖店
在部分地區的分店都有落閘。牛奶公司
集團萬寧北亞區總裁范國華昨出席活動
時承認，本港目前社會活動對各行業都
有帶來影響，強調現時情況對所有人而
言都是挑戰，不過未有透露社會事件對
同店銷售影響，只強調萬寧首要着重顧
客和員工安全。

本港的示威活動也減低了內地客的來
港意慾，出席同一場合的AXA安盛候任
行政總裁尹玄慧昨亦提到，上月來港投
保的內地客戶有所減少，不過集團早前
推出的自願醫保及延期年金產品等銷售
理想，料有助抵消部分內地客流失帶來
的負面影響。
整體而言，她指上月銷售未見明顯放

緩趨勢，而在客戶佔比方面，本地客及
內地客佔比分別為60%和40%。

各行業齊吶喊各行業齊吶喊：：

暴衝影響浮現 多行業臨挑戰

■尹玄慧（左）、范國華
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